

UN-GGIM: Américas (*) y el Grupo de Expertos de las Naciones Unidas en Administración y Gestión del Territorio renuevan sus directivas para los próximos años

IDE Chile asume la Presidencia y Secretaría Ejecutiva del UN-GGIM: Américas y también el rol de Co-Chair en el Grupo de Expertos de las Naciones Unidas en Administración y Gestión del Territorio.

El UN-GGIM: Américas tiene sus orígenes en el Comité Permanente para la Infraestructura de Datos Geoespaciales de las Américas (CP-Américas), establecido en Nueva York, en 1997.

La idea del Comité de Expertos de UN-GGIM surgió el año 2009 en el marco de la 9ª Conferencia Cartográfica de las Américas. En la oportunidad, el Secretario de las Naciones Unidas presentó un reporte sobre la coordinación global del manejo de la información geoespacial para la aprobación del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas (ECOSOC), que dio como resultado la creación del Comité de Expertos en julio de 2011; con el mandato de proporcionar una plataforma para el desarrollo de estrategias eficaces sobre cómo construir y fortalecer la capacidad nacional de información geoespacial, así como difundir las mejores prácticas y experiencias de los organismos nacionales, regionales e internacionales sobre información geoespacial relacionada con instrumentos jurídicos, modelos de gestión y normas técnicas.

Para el logro de los objetivos del UN-GGIM, fue necesario la construcción de una arquitectura regional, por medio de la creación de comités regionales, por lo que en el 2014, CP-IDEA (**) se convirtió en el UN-GGIM-Américas.

A partir de entonces, este organismo ha venido trabajando en función de la concreción de sus metas y objetivos, entre los que se cuentan el maximizar los beneficios económicos, sociales y ambientales derivados del uso de la información geoespacial, a partir del conocimiento e intercambio de las experiencias y tecnologías de diferentes países, basados en un modelo común de desarrollo, que permita el establecimiento de una Infraestructura de Datos Geoespaciales en la región de las Américas.

En octubre de 2021, se desarrolló la elección de la nueva Junta Directiva de esta instancia, asumiendo la Presidencia, el S. E. del Sistema Nacional de Coordinación de Información Territorial (SNIT), Sr. Cristián Araneda Hernández, y como Secretaria Ejecutiva del organismo, la Sra. Pamela Castillo Retamales, Encargada de Coordinación del SNIT del Ministerio de Bienes Nacionales. Ambos tendrán la responsabilidad, junto a otros miembros del Comité, de coordinar y liderar las diferentes iniciativas que se están llevando a cabo en esta instancia, además de fortalecer los lazos de cooperación en beneficio de la gestión de Información Geoespacial en los países que la conforman.

Por su parte, este año se renovó también los Co-Chair del Comité de Expertos de las Naciones Unidas en Administración y Gestión del Territorio, grupo creado para promover las actividades relacionadas con estos temas, para fortalecer el uso de la información geoespacial para una buena gobernanza del territorio y para emprender un trabajo que pueda contribuir al proceso de indicadores y áreas, según corresponda, incluido el acceso al territorio, derechos de propiedad, degradación de la tierra, urbanización y cambio climático. Reconoce también la necesidad de desempeñar un papel de liderazgo aumentando la conciencia política y destacando la importancia para



(*) UN-GGIM: Américas, siglas del inglés, correspondiente a Comité Regional de las Naciones Unidas sobre la Gestión Global de Información Geoespacial para las Américas.

(**) CP-IDEA, Comité Permanente para la Infraestructura de Datos Geoespaciales de las Américas.



Cristián Araneda Hernández



Pamela Castillo Retamales



los tomadores de decisiones de establecer una administración y gestión del territorio, oportuna y adecuada para su propósito, y el apoyo del desarrollo en estas materias, particularmente, en los países vulnerables en vías de desarrollo en la región. En este importante Comité de Expertos, fue nominado como Co-Chair, el Sr. Pablo Morales Hermosilla, Encargado del Área de Información y Normas del SNIT.

Chile ha asumido de esta manera, un rol preponderante en la gestión del territorio americano, liderado desde el SNIT-IDE CHILE, del Ministerio de Bienes Nacionales, oficina que coordina una red de instituciones públicas que trabaja de manera colaborativa y sistematizada con el objetivo de poner a disposición de toda la comunidad chilena, información geoespacial actualizada y confiable, que sea útil para la gestión pública y privada, atendiendo también a las necesidades ciudadanas; y cuyo rol, se extiende con estos nuevos desafíos que pretenden que nuestra América cuente con información geoespacial de calidad que permita el desarrollo sostenible de los países miembros de las Naciones Unidas.



Pablo Morales Hermosilla







Bajo Licencia Creative Commons Atribución 4.0 Internacional.